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□记者 陈兵 通讯员 高广兴 王
剑 文/图

近日，为缓解科目三约考难
问题，科目三市区北郊新考线投
用，同时投入使用的还有 20 台全
新捷达考车。但新考线、新考车
对考生并没有太大吸引力，不少
考生出于“做生不如做熟”的心
理，扎堆选择老考线、老考车，导
致科目三约考难现象无法缓解。
新考线和新考车给驾考带来哪些
变化？合格率如何？记者就此进
行了采访。
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洛阳·城事

□记者 程芳菲

本报讯 昨日，洛阳晚报记者从
2014马寺钟声新年祈福法会活动
组委会获悉，自本次祈福法会公开
招募108名属马的祈福嘉宾活动开
启后，截至昨日，报名人数已近300
名，为协调各项工作安排，活动组委
会经多方考虑决定，将该活动的报
名截止时间提前至昨日。

本次祈福法会报名活动得到
了社会各界的积极参与和大力支
持。据统计，最大的报名者年近
古稀，最小的还不满12周岁。由
于活动当晚在户外举行，气温较
低，活动组委会将综合考虑各方
面因素，对报名者进行筛选。待
108名嘉宾名单确定后，会在第一
时间电话通知入选者。

为让更多市民和游客能祈福
纳吉，从 12 月 31 日 21 时至次日
1时，白马寺免费开放。届时，现
场民众可在山门外广场欣赏佛音
禅韵的精彩演出，与百名高僧和
百名祈福嘉宾共同参与祈福法
会；也可选择到寺院西侧的印度
佛殿分会场敬香纳福，自由许愿，
为自己和家人祈得平安，迎接新
年的到来。

□记者 程芳菲 通讯员 秦卫红

本报讯 在圣诞节来临之际，昨
日上午，洛龙区6所学校的学生收
到了爱心企业送给他们的“圣诞礼
物”——6间“爱心厨房”。

团市委相关负责人介绍，此次
活动由共青团洛阳市委、市青联、
市希望办联合爱心企业举办，是

“温暖冬天”活动的一部分。在实
地了解学生厨房现状后，由洛阳
鑫百年典当有限公司联合洛阳市
华夏文化交流促进会，向洛龙区
第三中学等6所学校捐赠了空调、
消毒柜、灶具等设备，总价值8万
余元。

“餐厅的空调装好后，吃饭时孩
子们就不再受冻了。”洛龙区第三中
学校长王谦锋说，该校现有900名
孩子在校用餐，其中多数为农民和
外来务工人员子女。此次捐赠不仅
改善了孩子们的用餐环境，对孩子
们也是一次感恩教育。

团市委相关负责人表示，在有
关部门和爱心企业的共同努力
下，我市“爱心厨房”总数已超过
100间。

为方便学员、缓解路考约考难现
象，20日，我市科目三考试北郊新考
线提前建成，并和轿车型考试车同时
投用。

市驾管所所长高虎介绍，新考线位
于市区北郊华山北路310国道口至机
场路口段，考试里程来回3公里，与新
区牡丹大道考线设置的考试项目和考

试标牌相同，同样采用考试智能化评判
系统。目前该考线安排了20辆新捷达
轿车作为考试车。

昨日，洛阳晚报记者驾车对新考线
进行体验。因路段偏僻，一路上社会车
辆不多，上下坡、弯道等各种路况在新
考线上均有体现。

“之前曾计划将原有的 20 辆皮

卡车和新购置的20辆捷达轿车在新
区和北郊两条考线上对半安置，后因
调车需要同步调试系统，两条考线的
路考都将中断，所以将新购的捷达轿
车全部安排在北郊新考线上。”高虎
说，待考试量积压现象得到缓解后，
会将40辆考试车按照不同车型在两
条考线上对半分布。

驾考科目三新考线和20台新捷达考车已投入使用，
但不少考生仍扎堆选择皮卡考车，导致约考难。考官建议——

想快点拿到驾照，路考试试新考车

洛龙区6所学校
获赠“爱心厨房”
我市“爱心厨房”已超过100间

白马寺祈福嘉宾
报名结束

那么，轿车型考车在路考中是否占
有优势？

昨日在北郊新考线通过路考的学
员现身说法，认为轿车更“好开”。

来自天运驾校的宫晓鹏是昨日在
新考线首个通过路考的学员。宫晓鹏
说，这是他第二次参加科目三考试，“是
一把过，还是满分”。宫晓鹏此前在驾
校使用皮卡车练车，约考3周后，5日在
新区考线驾驶皮卡车路考，没有过关。

20日，他再次约考，并选择新考线。“约
考4天后就考试了，跟上次相比，捷达
考车更好操控，不但起步稳，而且换挡
平顺。”宫晓鹏说。

记者发现，全新捷达考车能在中控
台上显示车辆当前挡位，并在车辆提
速、减速时，用数字和箭头符号提醒驾
驶人及时换挡。

此外，捷达考车与皮卡考车的灯光
控制方法不同。皮卡车的灯光控制旋

钮集成在方向盘左侧的转向灯控制杆
上，而捷达考车的方向盘左边有独立的
灯光控制旋钮。这些旋钮上都有各种
灯光的标志，只要能够认清这些标志，
学员就能轻松掌握捷达考车的灯光使
用方法。

能否合理使用挡位也是科目三考
试中的一项，对于考生来说，全新捷达
考车中控台上的换挡提醒，无疑能够降
低这一内容的难度。

记者在昨日的体验中注意到，北郊
新考线的路考中午时已接近尾声，考线、
考车半天闲置，与路考约考难的“传说”
大不相同。

既然合格率乐观，为何新考线约考
率不高？

张晶晶说，目前我市新区、北郊两
条路考考线都具有400人的日考试能
力，但由于部分驾校和学员不了解新考
线和轿车型考车，存在“做生不如做熟”

的心理，所以在新考线投用后，20日、
23日、24日的考试人数分别只有14
人、115人和109人，而以皮卡车为考
车的新区考线考生人数依然爆满，考试
量积压现象无法有效缓解。

“其实，选用轿车型考试车，能使考
试与社会接轨，与家庭车辆的实际使用
接轨。”张晶晶表示，在驾校学习时，科
目二的练习车辆多为普桑轿型汽车，科
目三的练习车辆则为皮卡车，车型的不

同，给学员学习过程的技术衔接造成难
度。现在有了轿车型考车，既贴近学员
领驾照后的实际驾驶需要，也能保证学
员学习过程中车型选择的系统性，能有
效提高通过率。

目前约考北郊考线的学员较少，约
考等待的时间较短，张晶晶建议，如果
学员想尽快拿到驾照，且对操作轿车型
考车具有能力和自信，可以在约考时选
择轿车，要求驾校为他们预约新考线。

“从20日、23日、24日三天的考试
情况看，科目三考试合格率分别约为
14%、50%和38%。而今年8月路考启
用智能化系统伊始，考生使用皮卡车合
格率仅为6%。经过数月的适应，目前，
使用皮卡车路考的合格率也仅为
50%。”市驾管所副所长张晶晶对新考
线、新车型投用数日的情况进行了介
绍。

20日新考线投用首日，共有安通
驾校、祥龙驾校、顺驰驾校的14名学员
使用轿车参加路考，2人合格，合格率
约为14%。

23日，共有城东驾校、吉祥驾校、
祥龙驾校等9家驾校的115名学员使
用轿车参加路考，58人合格，总合格
率约为50%。

24日，共有天运驾校、偃师通运驾

校、栾川驾校等5家驾校的109名学员
使用轿车参加路考，41人合格，合格率
约为38%。

“因为新考线、新考车刚投用，系统
还在调试，所以合格率并不稳定。”张晶
晶说，但从以上数字可以判定，使用轿
车型考车开局良好，“目前的合格率已
接近现在新区考线的合格率，相信再经
过几天磨合，合格率会逐步攀升”。

【学员自曝】新考车好操控，更“好开”

【考官提醒】新考车虚位以待，急需驾照可选新考线

【记者调查】路考选开轿车，合格率最高达50%

【记者体验】新考线位于北郊，来回3公里有弯有坡
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